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2011年中原家居行业年度中期综合调研试卷
满分：100分 考试时间：90分钟

试卷说明：
本套试题仅供中原家居行业内部使用，请拿到试卷的人员认真看题。试题没

有标准答案，纯属行业参考。

Part1

Part2

Part3

深圳美颂雅庭装饰1993年成立于深圳，成
为中国最早的家装企业。2009年与世界500强
排名 110位的法国圣戈班集团合资，成为中国
第一家世界 500强旗下装饰企业。今年，公司
的上市工作又在紧锣密鼓的进行中，所独家研
发的欧标工程系统是中装协唯一“低碳节能环
保项目”。深圳美颂雅庭装饰到底“强”在哪里？

本系列为您解析美颂雅庭装饰装修现场所
用的基础材料，从一个个细节去剖析。连载6期，
收集6期报纸的业主可获赠价值1000元的全面
体检卡。让健康的人住上美颂雅庭“欧标”的家。

近期，在美颂雅庭工地宏光蓝水岸小区，
进门后，有种进了太空舱的感觉，仔细一看，整
个工地的地面都用油毡铺了厚厚一层；每个房
间的开关、面板、龙头、门套、窗套、玻璃都用专
用的塑料薄膜包得严严实实；所有基层接缝部
分刮了原子灰后贴上了纸带。工程监理介绍
道：这是为刷漆做成品保护。

在写着乳胶漆（油漆）堆放处的标志牌下，立
邦乳胶漆、华润木器漆一桶桶堆放得整整齐齐。

现场忙碌的工人们先仔细除去基层上的浮
灰及污垢，然后用专用工具进行涂刷。漆工师傅
介绍说：刷漆讲究一个大面一次完成，颜色要保
持左右上下的均匀。笔者从大厅转到各个房间，
看到每个开关插座都用有美颂雅庭标志的透明
胶带缠护得严严实实，让人觉得心里很踏实。

在主卧室，工人手持打磨机在衣柜上进行精
雕细琢，反复抛光。时监理说：木器做油漆前先
要批灰补灰，然后再进行打磨，将补的灰完全打
磨进木器表层。补灰讲究很多，不能过厚也不能
过薄。过厚油漆容易脱落，过薄油漆容易开裂。
据了解，一周后即可欣赏到装修的整体效果。

美颂雅庭贵宾专线：
红专路店：65350888
郑汴路店：63636633
绿城百合店：68755777

简答题（3×20分）

1.2011年，地板行业在河南的销售情况怎么样？
答：总体来看，前两个季度的销售

情况还不错。尽管与去年同期相比，
今年的消费需求有略微下滑趋势，但

如圣象地板、生活家地板、升达地板等
地板品牌今年上半年相继推出系列力
度较大的促销活动，如总裁签售、红酒

品鉴会、新品赏鉴会等，刺激了消费者
的购物需求，提高了产品知名度，实现
了上半年增量的目标。

2.今年上半年，省会橱柜产品的发展潮流是什么？
答：挑选橱柜就是挑选风情，选择

一种风情就是选择一种生活方式。今
年橱柜市场，风格多变，有实木制造的
复古式典雅橱柜，也有以单色为主的
时尚橱柜。总体来看，可分为现代风
情、古典风情、乡村风情、前卫风情以

及实用主义。根据欧派橱柜、意利宝
橱柜等橱柜业代表介绍，自然、简单、
实用的橱柜产品最受消费者喜爱。很
多橱柜商家将结构简洁、颜色自然、功
能体贴等作为橱柜卖点，那些色彩鲜
明、时尚前卫的橱柜最受追求个性时

尚的消费者热捧。
“我们每年都保持工艺升级、产品

多元化，今年上半年，欧派橱柜推出了更
多顺应市场需求的新材质、新色彩的产
品，其中，石英石花色新增多达90%。”欧
派橱柜郑州公司总经理兰红说道。

3.卫浴产品在产品功能上有哪些变化？
答：马桶可以养鱼、浴缸可以打

电话、淋浴室可以按摩……如今，这
些新鲜概念已不新鲜。这些年来，卫
浴产品表现出的多功能化让很多消
费者感叹“跟不上脚步”。但是，与多

功能化不太匹配的是，普通消费者对
此类产品并不感兴趣，也就是说，这
其中的部分产品的终端销售并不理
想。不过，整体卫浴却成为今年上半
年卫浴产品的一大亮点。从电脑蒸

气房、按摩缸、浴室柜、浴室镜、座便
器、洗手盆、妇洗器到五金配件等配
套产品，消费者对整体卫浴空间装饰
布局的设计、功能配置、氛围营造等
要求越来越具体。

综述题：（40分）

答：由于受到房地产调控等因素的
影响，今年上半年的建材市场面临很大
压力。根据众多建材代表反馈的意见
来看，与去年同期相比，尽管有小幅度
增长，但是总体情况并不太好。作为建

材商们，除了积极开展以低价营销为突
破口，充分利用假日营销举办各种主题
促销活动，吸引了大量客户外，他们在
产品创新、迎合市场潮流方面做足了功
课。例如，圣象地板坚持延续“环保

风”，其推出的F4星标准地板，是目前国
际上最高的关于甲醛释放量的限制标
准，充分满足了消费者追求环保、健康
的理念；升达地板也在产品花色、产品
性能、工艺用途等方面不断创新。

试卷分析

凤凰名优建材城、五洲精品陶瓷
城、新家居建材、新家园建材超市、好
易家建材商场、金泰城灯饰广场，以
及欧凯龙、红星美凯龙、居然之家等
大型家居建材卖场，省会郑州大大小
小的专业建材市场相继问世。面对
装饰建材城“井喷”，市场能否承受？
商家该何去何从？消费者又该如何
选择？

建材是家居行业最基础的组成部
分，也是每一个要装修的业主最先要
搞定的事项。

欧派橱柜郑州公司总经理兰红

说，在河南橱柜行业相对趋于正规、理
性，房市不景气的状态下，基本上实现
了稳步增长。如今，各个品牌竞争日
益激烈，市场无形中进行了洗牌，使强
者更强，弱者更弱，品牌差异化不断凸
显、增大，消费者其实是呼吁这种势头
的。但也有商家缺乏市场战略布局，
一旦大环境有影响，只能选择价格战，
造成经营上的被动，兰红认为，建材品
牌间应该寻找品牌差异，在加大和提
升产品本身价值上多做文章。

河南圣象木业有限公司总经理史
庆东则认为，建材市场属于“低关注

度、高学习度”行业，当人们有装修需
求或者购买建材需求的时候，才会对
这个行业产生兴趣。目前，河南的建
材市场仍然存在一定的盲目性，不排
除一些商家急功近利、盲目上项目的
情况。实际上，建材市场面临的挑战
不仅来自市场之间的竞争，还有来自
商家销售模式多元化的冲击。随着更
多新鲜血液进入市场，这些行业的新
人将带来更多新的经营管理方法，硬
件配套上也会更加完善，最终促进整
个市场的发展。

本版文字：晚报记者 倪子
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